

EL ALCALDE SALIENTE.

Consumatum est. Despues de tantas noticias contradictorias y tras no pocas dificultades y dilaciones, se ha realizado al fin el sacrificio. La elección del Colegio del Cabo de Gata ha sido anulada y el Sr. Acosta deja con ello de formar parte de la Corporación municipal.

Ha llegado, pues, la hora de juzgar su gestión administrativa con entera imparcialidad. Y nosotros, que militamos en un partido político que no es el del Sr. Acosta y que por tanto somos en ese orden sus adversarios, nos complacemos en reconocer y declarar que en el breve tiempo que ha desempeñado la Alcaldía, deja un recuerdo honroso de su paso por las esferas del Municipio.

Al entrar el Sr. Acosta en el Ayuntamiento, encontró el presupuesto completamente agotado y sólo pudo dar principio á la realización de algunos proyectos útiles para la población, desde los comienzos del año económico actual. Han bastado, empero, los cuatro meses transcurridos desde entonces, para que durante ellos se hayan llevado á cabo no pocas mejoras en los servicios municipales y en beneficio del ornato y de los intereses de la ciudad, por los que ha merecido los aplausos del vecindario la Corporación presidida por el Sr. Acosta.

No decimos mas que una verdad generalmente sentida, consignando que si en vez de ese corto período de tiempo, el Alcalde saliente hubiera continuado ocupando su cargo al frente del actual Ayuntamiento por espacio de tres ó cuatro años, Almería hubiera experimentado seguramente grandes y positivas reformas que la embellecieran y transformaran.

El Sr. Acosta ha realizado su gestión administrativa sin doblegarse á las exigencias del compadrazgo, con espíritu varonil y ánimo recto, é inspirado en el mejor deseo sus resoluciones. Sin vanos alardes ni jactancias innecesarias, sus actos demuestran la independencia y la elevación de criterio con que ha procedido. Llano y afable para todo el mundo, ha fraternizado con el pueblo en muchas ocasiones, y en algunas por cierto bien difíciles; se ha captado las simpatías de todas las clases y ha logrado colocar su nombre á gran altura.

Lo decimos con la franqueza y la ingenuidad que nos son propias: á la entrada del Sr. Acosta en el Ayuntamiento, pocos esperaban que en el ejercicio de su cargo diera muestras de las dotes que despues ha demostrado poseer en abundancia; se temía que fuese uno de tantos Alcaldes, adocenados y mediocres, como han ocupado la presidencia de la Corporación municipal y por ello ha sido doblemente grata la sorpresa: el señor Acosta ha dirigido con singular acierto los debates mantenidos en el seno del Ayuntamiento; ha probado que es hombre de excelente criterio y de entero carácter, hermanando ambas prendas con un natural bondadoso y sencillez; ha patentizado que con los recursos propios y ordinarios de la municipalidad, puede hacerse mucho, en bien de la población, si se da á los mismos una aplicación acertada é íntegra; y ha abandonado, en fin, la presidencia de la Corporación municipal, no sólo conservando el limpio nombre con que entró en ella, sino recabando para él nuevos prestigios y conquistando en buena lid los más honrosos títulos para merecer la consideración y el respeto de la ciudad cuyos destinos ha venido rigiendo.

Al rendir este merecido tributo al Alcalde saliente, justo es hacerle extensivo á la Corporación por él con tanto acierto presidida. El señor Acosta ha tenido la fortuna de encontrarse al frente de un Ayuntamiento en el que abundan los elementos sanos y valiosos que puedan hacer fecunda y provechosa la gestión administrativa de una Corporación llamada á manejar y dirigir los intereses del procomún: en el seno del actual Ayuntamiento no ha habido jamás divisiones políticas que perturbaran su marcha, ni luchas sistemáticas que la entorpecieran: monárquicos y republicanos, liberales y conservadores, reformistas y demócratas, todos ellos, con buena voluntad, movidos del mejor deseo y poseídos de la emulación más noble, han cooperado á hacer fructíferas las tareas de la municipalidad, con sus laudables iniciativas y con sus acuerdos razonados; y á tal punto es esto cierto, que en más de una ocasión hemos oído reconocer á muchas personas imparciales, que así como se recuerda todavía al Ayuntamiento republicano de 1873, de inolvidable memoria por su honrada gestión administrativa, de igual manera se ha hecho acreedor el Municipio actual á la propia fama, y la opinión general y desinteresada ya se le concede.

Los cambios y mudanzas de la política retiran al Sr. Acosta de la presidencia del Ayuntamiento y no sabemos si el resto de la corporación correrá en breve igual suerte; más de uno, ó otro modo, interpretamos el sentir del público consignando que deploramos el alejamiento del Sr. Acosta del cargo que tan dignamente ha ocupado. Sirva de satisfacción á nuestro particular y distinguido amigo, ese galardón que por su conducta la opinión le otorga y vea en él la mejor recompensa á que aspirar pudiera.

Por lo demás, el partido liberal sabe ya que tiene en el Sr. Acosta un buen Alcalde; y cuando

vuelva al poder, debe confiarle de nuevo, como premio á sus merecimientos, el puesto que ahora abandona, despues de cosechar en él tantos aplausos.

VULGARIDADES POLÍTICAS.

Política y Administración.

Hay que rebatir otra de las abstracciones opuestas á la realidad, muy del gusto de los declamadores contra la política. Se dice, con visos de patriotismo, con apariencias discretas, que la política es enemiga de la administración; pero no se ha probado aún el que cada sistema político deje de tener su administración correspondiente. Aparte de los principios relativos á la forma de gobierno, y á los procedimientos, cada sistema tiene una fase económica y administrativa que le diferencia de los otros. La derecha de la monarquía constitucional, el centro y la izquierda presentan siempre en sus programas la administración más conforme con sus principios políticos, para que juntos formen un sistema completo que abarque su régimen de gobernar. Prueba esto el que no puede gobernarse teniendo una administración fija para todos los sistemas y una política diversa para cada uno, supuesto que no pueden separarse ambas sino por una operación de la mente. Nada diremos de los sistemas opuestos á la monarquía constitucional, porque estos, como tradicionales ó como revolucionarios, han de exigir, también por ley de naturaleza, que la administración sea absolutista ó reformadora.

Son de necesidad en el mundo social como en el físico, la acción y reacción para que resulte la ley del equilibrio, determinante en cada período; de esta necesidad se derivan en la política los varios partidos que accionan y reaccionan, los cuales partidos van acompañados de una administración que obra en el sentido propio de cada uno. Porque no puede haber estancamiento económico, rentístico, administrativo, y al par variedad de políticas. La hacienda moderada, como la liberal, como la democrática, han presentado diversas fases, y cada una ha querido ocurrir á las necesidades del país; de modo que quienes defienden y acreditan un régimen político, *ipso facto* acreditan y defienden la administración que le es correlativa.

Partiendo de esta verdad, debe atacarse el sofisma de los que, perteneciendo á un régimen, declaman contra la administración de ese mismo régimen. ¿No deseáis, partidarios de la monarquía hereditaria constitucional, una con dos cámaras, censo restringido, religion oficial, y derechos adquiridos por los servidores del Estado? Pues, entonces ¿á que gritáis contra el sistema tributario indispensable para el sostenimiento de esa complicada maquinaria? ¿Alborotárais en hora buena, si no deseárais una nación bajo ese pié; pero queriéndo así, salvas pequeñas diferencias, los dos partidos que en el seno de la nación salgan para sostener desde el poder tan complicada arquitectura, administrarán de modo que esa nación pague un régimen que no quieren reemplazar los contribuyentes, y que reemplazarían el día en que, teniendo en la mano su salvación en forma de cédula electoral, pretendieran dar al traste con lo que les molesta ó empobrece. ¿Porqué no lo hacen?

No es porque el gobernante sepa ó no sepa; no es porque el político ambicione ó no ambicione; no es porque los partidos perturben ó no perturben; es porque el gran cómplice, el gran responsable, es el mismo contribuyente, que solo aspira, con contadas excepciones, á hacer política de estrechas miras, de limitadísimo horizonte, de interés inmediato, olvidándose de eso que se llama felicidad del país, que todos pedimos á los gobiernos y que los gobiernos no pueden realizar sin él: leal, inteligente y desinteresado concurso de todos. No declamemos, pues, contra el político español, olvidándonos de las graves faltas del ciudadano.

F. Emeyebé.

NOTAS CIENTÍFICAS.

La antropoplastia.—Las esculturas de carne.—El fonógrafo-taquigrafo.—El fonógrafo-astrónomo.

Hasta la semana última no se conocía un buen medio de conservar los cadáveres. Salvo los raros casos en que se intentaban vaciados de una eiección casi siempre defectuosa, la efigie de los difuntos no sobrevivía sino en estado de imagen flotante y yaga en la memoria de sus sucesores, cuyo recuerdo tenía que refugiarse en el simbolismo más ó menos arjetivo de los retratos, medallones, bustos y estatuas.

No hablamos del embalsamiento que no es en realidad sino un vano simulacro, cualesquiera que sean las precauciones tomadas. El embalsamamiento, en efecto, no hace más que detener un poco el proceso de la descomposición.

En la mayor parte de los casos, el esqueleto, constituido por sustancias minerales, es lo que más se libra de la destrucción.

Un joven médico de los hospitales de París, el doctor Variot, bien conocido por el atrevimiento y originalidad de sus experiencias, acaba de in-

ventar un sistema por el cual se podrán conservar los cadáveres, no embalsados, sino metalizados.

El método es de una perfección incomparable; los que han visto algunas pruebas como Emilto Gautier de *Le Figaro*, dicen que causa verdadero espanto las cabezas metálicas con los ojos abiertos constituyendo un realismo imponente, tanto más cuanto que se trata de una fotografía en relieve con todos los detalles de la piel.

Claro es que la electricidad entra por mucho en el sistema; hoy nada puede hacerse sin ella. Se metalizan las momias como se galvaniza una cuchara, una medalla, una pieza de orfebrería, una pluma, una hoja de un árbol, una flor, una mariposa. Se sumerge el sujeto en un baño químico formado por una sal soluble de cobre, de nickel, de plata ó de oro, á gusto del consumidor y segun los recursos financieros de cada cual, á través de cuyo baño pasa una corriente. Bajo la influencia de la electrolisis la sal se descompone y el metal se condensa en una capa más ó menos espesa en la superficie del cadáver fijando todos sus contornos y envolviéndole, desde la cabeza á los piés, en una capa metálica rígida, hermética y continua.

Tales son, en sus rasgos principales, el principio, el orden y la marcha de la operación. Pero se comprende fácilmente que en la práctica debe complicarse algo la cosa, por una multitud de dificultades técnicas, para vencer las cuales el Dr. Variot ha pedido y obtenido la colaboración experta de Mr. Charpentier, mecánico en los trabajos de histología, de la facultad de medicina de París.

La verdad es que la antropoplastia (este es el término consagrado) tiene detalles previos que se rozan con la impiedad: el preparar el fluido, el depósito metálico, su adherencia, su solidez, su espeso, la elasticidad y la imputrescibilidad de la piel, la estabilidad de las actitudes, la reclusión de los orificios, los escapes de gases y de líquidos viscerales, etc., etc.

Todos estos problemas han sido vencidos á fuerza de paciencia y de ingenio por los señores Variot y Charpentier, pero no sin penosas manipulaciones.

El resultado es que en ocho ó diez días y por un precio que varia de 300 á 3.000 francos, segun la estatura y el volumen del objeto, se puede tener, para adornar un salón, no solamente el retrato de una persona querida sino un cuerpo en bronce florentino y modelado *d'apres nature*.

Desde el punto de vista científico, tal como acaba de realizarse, en inmejorables condiciones higiénicas, la metalización de los cadáveres puede ser considerada como una maravilla. Es posible que el culto por los muertos tan arraigado en el corazón de muchas personas, saque el provecho natural del nuevo invento. Quizá los escultores del porvenir tomer al nuevo arte más de un precioso documento, encontrándolo propio de inspiraciones fecundas.

Es dudoso, sin embargo, que el procedimiento pueda entrar en las costumbres mas generalizadas, porque raras, muy raras, han de ser, por ejemplo, las Cleopatras que saben descender con la sonrisa y toda su belleza intactas en la noche de la tumba. Lo más probable es que la antropoplastia no logre reproducir sino los desastres de las enfermedades, las demacraciones de las agonías.

De todos modos se trata de un adelanto y hemos debido registrarlo.

* * *

El fonógrafo de Edison va á tener usos generales. La aplicación que ahora le está dando su autor es verdaderamente prodigiosa. Ha construido un fonógrafo que se mueve por fuerza hidráulica con la misma facilidad que por la electricidad.

Este curioso aparato funciona ya como taquígrafo y en Nueva York hay muchas casas comerciales cuyos Jefes dictan sus cartas en el fonógrafo; éste, á su vez, dicta la misma correspondencia en la máquina para escribir. Los cilindros fonográficos se conservan, y pueden, en caso de necesidad servir de pruebas.

En un gran *meeting* verificado en Chicago se han suprimido los estenógrafos, reemplazándolos por dos fonógrafos.

El *repeater* se coloca á corta distancia de los oradores y repite los discursos á un fonógrafo, despues dicta en otro fonógrafo, y durante este tiempo el cilindro del primer fonógrafo se lleva á la imprenta, donde traducen sus indicaciones.

El fonógrafo, en manos de Edison, no es solamente un aparato destinado á prestar grandes servicios. El sábio norte americano tiene también la pretensión de poderlo aplicar á las investigaciones científicas.

Por extraño que esto parezca, Edison abriga la seguridad de conseguir el ideal que se propone; más aún: espera poderse servir del fonógrafo para hacer investigaciones acerca del sol.

Al primer golpe de vista esto se considera imposible, por la ninguna relación que hay entre el gran astro luminoso que rigé los movimientos de todos los planetas y la maquina que sólo es conocida hasta ahora, y no de todos, por los sonidos musicales que produce, más ó menos exactos, segun la fuerza y calidad de sus cilindros.

He aquí lo que sueña Edison. Hay en Ogdén

en el Estado de Nueva Jersey, una gran masa de mineral de hierro magnético que abraza más de kilómetro y medio de longitud, y contiene no se sabe cuantas toneladas de mineral magnético.

Todas las grandes tempestades solares—nos valdremos de esta frase para indicar los fenómenos que producen las manchas y protuberancias solares,—se observan por los movimientos de las agujas imantadas.

Edison ha imaginado que esta acción, lejana, misteriosa, podría ser notablemente aumentada, usando, en vez de las agujas, una masa magnética enorme; y como esta no puede ser móvil, Edison piensa rodearla de varios kilómetros de alambre para formar una corriente continua.

Con esto é instrumentos para observar las variaciones de las corrientes, podrían luego ser recogidas por el fonógrafo, que reproduciría sus sonidos.

No se conocen aún los detalles del curioso experimento que medita Edison, y el mismo no ha dado todavía una forma definitiva á su proyecto.

De todos modos, mucho puede esperarse del nuevo estudio del sábio norteamericano, cuyas obras tienen el sello de lo original y dan siempre resultados fecundos y provechosos.

Esperemos alguna nueva y sorprendente aplicación. La del fonógrafo taquígrafo es bastante notable, pero más lo será la del fonógrafo astrónomo.

A. León.

La situación en la república

Argentina.

En la fecha de las últimas noticias (8 de Octubre) los ánimos estaban muy intranquilos en Buenos-Aires, pues había temores de un nuevo movimiento revolucionario.

El *Correo Español* escribía en aquella fecha lo siguiente, que recomendamos á la atención de los que piensan emigrar al Plata:

«Sean cuales fueran sus causas, el hecho cierto y tristísimo es que la crisis ha venido rápida, impetuosa, arrollándolo todo, tierras, títulos, instituciones, crédito personal, sin dar tiempo á ponerse en salvo ni aún á los que siempre fueron tenidos por más previsores, y que lo duro del caso no es que soporten sus consecuencias quienes fueron los principales factores de este malestar, que al fin y al cabo merecido se lo tienen, sino que también deba sufrirlas el pueblo trabajador y honrado, ese pueblo que produce y calla, sobre todo el extranjero, que ni entiende de cabalas políticas, ni obtiene concesiones, ni va á la Exposición de París, ni hace negocios turbios con centros agrícolas, ó con ensanches para ejidos de la campaña.

«No somos pesimistas. Lejos de eso, siempre hemos creído y seguimos creyendo que á estos países del Rio de la Plata les está reservado un porvenir grandioso, en plazo más ó menos lejano; y no solo abrigamos esta confianza, sino que hasta lo deseamos vivamente, porque el engrandecimiento de estas nacionalidades será siempre un timbre de honor para nuestra raza, y especialmente para nosotros, que la hemos formado.

«Pero fuerza es convenir en que la situación es desastrosa y en que su remedio, si bien es seguro, será lento y difícil.

«Y entre todos los síntomas que denuncian nuestro malestar, no es el peor la depreciación del oro, ni la restricción del crédito, ni la desvalorización así de tierras como de títulos de toda clase: el peor y el mas grave de todos los síntomas es la considerable disminución de la corriente inmigratoria y, sobre todo, el enorme número de hombres útiles para el trabajo que el país pierde diariamente, acosados, bien por el desaliento, bien por la falta de trabajo debidamente retribuido.»

De aquí y de allí.

Es raro.

En el Monte de Piedad de París hay un paraguas que es un misterio. Lo empeñó un señor viejo que desde entonces ha venido pagando los intereses y renovando el empeño todos los años, con escrupulosidad religiosa. Noticioso de hecho tan raro un escéntrico, de los muchos que hay en una ciudad tan grande como París, mandó un día recado al dueño del paraguas, ofreciendo desempeñárselo. El viejo rechazó indignado el ofrecimiento y continúa pagando intereses.

Colgado de un árbol.

No deja de tener gracia lo siguiente, que cuenta un periódico de Sevilla:

«Con la tranquilidad de que nada teme, debe, ni tiene, iba ayer de madrugada un campesino montado en su borriquillo por el paseo de las Delicias.

Al compás de los *talonazos* y palos que largaba al jumento entonaba un popular tanguillo, cuando quedó mudo de espanto al oír una voz lastimera que desde las alturas le decía:

—Buen hombre, detenga usted su burro y acuda en mi auxilio. Tenga usted piedad de mí ó me romperé el alma sin remedio.

Inmóvil sobre el jumento, sin alientos, y sobrecojido por un terror indecible, el labriego no sabía si echar pié á tierra y escapar con la ligereza que sus temblorosas piernas se lo permitían ó levantar los

DIARIO DE AVISOS.

ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES, DEL PAÍS Y SALAZONES

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarnate.

Cerveza La Cruz Blanca.—Vinos embotellados de Burdeos finos y Champagne.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Terriza, Caracena y Compañía.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

INSTITUTO SUIZO DE VACUNA GINEBRA (LANGY.)

Bajo la INSPECCION OFICIAL DE UNA COMISION de médicos de los diferentes cantones, y bajo la vigilancia del médico encargado de la Dirección de Sanidad pública de Ginebra.

MEDALLA DE ORO, AMBERES 1885.

Medalla de 1.ª clase, de oro.—Academia nacional.—Paris 1885.

EXPEDICION DE VACUNA ANIMAL (COW-POX).

El Instituto está provisto de vacuna fresca todo el año, importante en caso de epidemia.

El objeto del Instituto suizo de vacuna es procurar á las administraciones, á los médicos, toda persona que la pida al Director del establecimiento ó á los representantes del Instituto en los diferentes países, vacuna animal (Cow Pox) de procedencia garantizada. En efecto, los animales que dan vacuna son enviados al matadero en cuanto ésta ha sido recogida, y la vacuna se envía solo cuando los órganos del animal están completamente sanos.

El Instituto suizo de vacuna, subvencionado por la mayor parte de los cantones suizos, suministra de oficio á estos cantones la vacuna necesaria para las vacunaciones públicas y gratuitas. Además, envían con éxito vacuna suiza á todos los países del mundo según lo atestiguan certificados de Bassotland, Egipto, Rumania, Portugal, etc.

El Instituto suizo de vacuna prepara, previo pedido, vacuna en polvo y en pequeñas espátulas de marfil; pero la experiencia ha demostrado que la mejor preparación es la pomada ó pulpa de vacuna que da resultados completamente seguros.

La estadística de 1885 presenta, pulpa los siguientes resultados positivos.

99 0/0 en las vacunaciones; 66 0/0 en las revacunaciones.

Depósito en Almería, botica de Santo Domingo, donde se recibe reciente todos los meses.

LA CALLESLINE.

Cura-callos americano



Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetas y toda clase de callosidades. No necesita bendajes ni causa dolor.

Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos iguala á la Callesline Americana. Su baratura la pone al alcance de todos; y cualquiera que sufra de los callos, puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Guante.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruzes, calle de la Noria núm 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y

No más cabello blanco.

AGUA ESPAÑOLA

Hermosea, da color, brillo y vigor al cabello.

Se expende á 3 pesetas frasco en las Farmacias de D. José Quesada, Puerta Purchena, D. Antonio Fernandez, calle Real y Droguería de D. Antonio Guillen, Puerta Purchena.



REVERENDOS PADRES
BENEDICTINOS

Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que desean tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad de encontrarlos en su más completo agrado.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlos en las casas.

Véndense en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas, con envase, de día y á la vuelta.

Evítense las falsificaciones é imitaciones, exigiendo el nombre BENEDICTINOS y los escudos de la Orden en los etiquetas.

En Almería: Unico depósito, confitería de la Palma, paseo del Príncipe, 8.

como hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

SERVICIOS

DE LA

Compañía Transatlántica

DE

BARCELONA

LÍNEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LÍNEA DE COLON.—Combinación para el pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto-Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colon.

LÍNEA DE FILIPINAS.—Extension á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 10 de Enero del 90 de Manila scada 4 mártres á partir del 7 de Enero de 1890.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz, á partir del 1.º de Enero de 1890.

LÍNEA DE FERNANDO POO.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.—Servicio de Tánger.—Tras salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año sino encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Consignatarios: M. Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

EMPLASTOS

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL
doctor Winter.



Trade Mark Registered

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciatic, pleuresia, dolor de garganta, enlambre, croup, dolores de capada, pecho, miembros, pulmones, estómago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The Winter's American Scarlet Belt Porous Plaster, Wholesale, New-York.

Dieños emplastos infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para

ortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben ocurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de bayeta encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendado por todos los médicos.

Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

PIDANSE TARIFAS.

Gran carroza estufa con cuatro caballos, cama imperial gran pompa, estilo de Luis XIV, con 60 luces. Coche especial para traslados. Entierros por tarifa, desde 16 pesetas. Servicio permanente. Real, 16.—Teléfono 50.—LA FUNERARIA.

J. Orta y compañía.

Llegó la hora.

Se acaba de recibir los legítimos huevos de bonito á 17 reales; de 1.ª, 15 de 2.ª y 12 de 3.ª; queso de bola con vegiga, sal chichón legítimo de Vich, aceitunas sevillanas en latas pequeñas y grandes y bizcochos legítimos de Mayorca y galletas inglesas. Chocolates, cafés y tés superiores.

J. ORTA Y COMPANIA.

CARMONA Y COMPANIA.

19.—Tiendas.—10.

Ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela y al público en general, que acabamos de recibir el surtido completo de artículos para la presente estación como son abanicos japoneses y del país, tiras y entredoses bordados, cintas de seda en todos anchos y colores, lizas y grabadas, puntillas y blondas de algodón y seda, botones en todas clases, adornos de concha para la cabeza, alfileres para la corbata de caballero, carteras y petacas, artículos de viaje, perfumería superior, y otros muchos géneros difícil de enumerar.

DUELAS, BARRILES Y SERRIN.

EN CASA DE LOS
SEÑORES HIJOS DE DON LUIS TERRIZA.
ALMERIA.

VINO DE PEPTONA URTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID

P. menor en todas las farmacias de España y Ultramar.

En Almería: Sr. Vivas Perez, botica de Santo Domingo.

PEDIR EN TODO EL MUNDO...

LAS AGUAS DE CARABAÑA

Purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas y anti-escrofulosas

UNICAS EN EL CONSUMO, VENTA FARMACIAS Y DROGUERIAS